

Título: El Rey entre la gente

Pasaje: Mateo 5:1-2 (p.984)

Piedra | 28 de Septiembre 2025 | Downtown Center

Idea Central: Los que se acercan a Jesús con corazones abiertos recibirán mucho más de lo que esperan.

**“1 Cuando Jesús vio a las multitudes, subió al monte; y después de sentarse, Sus discípulos se acercaron a Él. 2 Y abriendo Su boca, les enseñaba, diciendo”**

\*\*

El Sermón del Monte es con toda probabilidad la enseñanza más conocida del Señor Jesús, y sus palabras resuenan fuera de nuestras iglesias. Por ejemplo, Mahatma Ghandi decía que no podía tolerar las enseñanzas del Antiguo Testamento, pero que las enseñanzas del Sermón del Monte fueron directo a Su corazón.

Y es que en este sermón encontramos lo que verdaderamente nuestra alma está buscando. Aquí hay amor, aquí hay felicidad, aquí hay paz.

Aquí hay libertad:

- sobre la lujuria,
- las adicciones,
- sobre la insatisfacción,
- el materialismo
- y la ansiedad.

Pero la manera en Jesús nos presenta esta libertad...es sorprendente. Y no es siempre agradable.

Es posible que, porque nos hemos acostumbrado a escuchar muchas de las palabras que hay aquí en Mateo capítulo cinco, no provoquen en nosotros el efecto de choque que deberían.

Pero, ¿qué significan cosas como:

¿Bienaventurados los pobres?

¿No juzguen para que no sean juzgados?

¿Que nuestra justicia tiene que ser mayor que la de los fariseos?

O aun algo tan cotidiano como que podemos orar diciendo PADRE Nuestro?

\*\*

Mi oración es que podamos detenernos por las próximas semanas, iniciando en esta mañana, y que Dios nos ayude a ver este sermón como si fuera la primera vez.

Yo oro que así iniciemos esta mañana a través de esta:

++

Hoja de Ruta:

- 1) Maestro & Salvador
- 2) Multitudes & discípulos
- 3) Del monte a la mesa

++

Idea Central: Los que se acerquen a Jesús con corazones abiertos recibirán mucho más de lo que esperan.

**¿Listos?**

\_\_\_\_\_

++

## **1) Maestro & Salvador**

Si iniciamos el Sermón del Monte hay que introducir a nuestro expositor. A nuestro Maestro. En nuestro Texto, lo encontramos así:

++

**“1 Cuando Jesús vio a las multitudes, subió al monte; y después de sentarse, Sus discípulos se acercaron a Él. 2 Y abriendo Su boca, les enseñaba, diciendo...**

Empecemos con su nombre. **Jesús**. En la Biblia, lo más común es que se le pusiera nombre a las personas por lo significa.

- Por ejemplo... **Isaac** significa risa, porque Sara se rió al escuchar la promesa.
- Abraham** significa padre de multitudes.
- Moisés** significa sacado de las aguas.

Muy bien, entonces, ¿qué significa Jesús? Pues, Mateo nos lo dice al principio de su Evangelio. Míralo conmigo:

++

**“Y dará a luz un Hijo, y le pondrás por nombre Jesús, porque Él salvará a Su pueblo de sus pecados”.**

Nos lo dice Mateo, y te lo puede decir cualquiera que lo ha conocido: Jesús salva. Ese es su nombre, eso es lo que Él hace.

Entonces: Este es Jesús.

++

Y el Texto dice: que Jesús les enseñaba.

Es decir, que el Salvador es un **Maestro**. Profesión de alta estima. En aquel momento y quiera Dios que hoy.

Los Rabís, los maestros en tiempos Jesús tenían un grupo de discípulos que literalmente dejaban todo para seguirle a su maestro y sentarse a sus pies. Y a pesar de que lo que Cristo ofrecía era enseñanza, aquí hay multitudes dispuestas a seguirle. ¿Por qué?

\*\*

Hay una novela de C.S. Lewis, la última que Él escribió. Él la consideró su mejor obra.

++

Mientras no tengamos rostro

En ella escribe Orual, princesa del reino de Glome. Ella ha escrito un libro para quejarse de los dioses por el maltrato que ha sufrido en toda su vida. Durante todo el libro, ella se queja constantemente de un hombre en particular. Del Rey.

El rey, su padre, es frío, es distante. Es violento con ella y sus hermanas. Le llama **fea, inútil** y la considera como **un error**. Este rey no tiene ninguna preocupación por su pueblo, ni por sus hijas. Él siente como que la gente está ahí para servirle, para pagar impuestos, para ir a la guerra. Y sus hijas, al ser mujeres y no hombres, están de más.

Y ella está molesta, con los dioses y con su padre, por su destino.

\*\*

Yo creo que el ser humano, el latino en particular, siente la frustración de ser gobernado, de estar bajo los caprichos de una persona indolente y corrupta.

Nadie quiere seguir a un indolente.

\*\*

Ahora, ¿qué dice nuestro pasaje?

Cuando Jesús **vio** a las multitudes, subió al monte y...

¿Apártandose?

¿Alejándose?

¿Olvidándose de ellas?  
Sentándose...Les enseñaba.

Este es un Salvador, un maestro, un Rey justo.

\*\*

Entonces la pregunta: ¿Lo seguimos?

++

## 2) Multitudes & discípulos

Israel está lleno de llanuras rodeados de colinas como esta donde se cree que pudo ocurrir el Sermón:

++Monte

Estos lugares tienen una ondulación y junto a las colinas de fondo, permiten una acústica fascinante, como un anfiteatro natural. Eso permitiría que hubieran miles de personas allí recibiendo palabra de Dios.

Miles de personas, multitudes.

Y esto es clave porque, lo que vemos justamente antes de nuestro pasaje es que:

++

**23 Y Jesús iba por toda Galilea, enseñando en sus sinagogas, proclamando el evangelio del reino, y sanando toda enfermedad y toda dolencia en el pueblo. 24 Se extendió Su fama por toda Siria; y traían a Él todos los que estaban enfermos, afectados con diversas enfermedades y dolores, los endemoniados, epilépticos y paralíticos, y Él los sanaba. 25 Y lo siguieron grandes multitudes de Galilea, Decápolis, Jerusalén y Judea, y del otro lado del Jordán.**

Verás, en un tiempo con menos distracciones inmediatas;

- Sin vehículos,
- sin internet,
- sin periódicos,

Aparece un Maestro enseñando con autoridad un evangelio de perdón... y la gente paró las orejas. Le llamó la atención.

Y entonces ese mismo maestro empezó también a ¡*sanar!*

Y me imagino entonces a la gente decir “*antes tenías mi curiosidad, pero ahora tienes mi atención*”.

Y no era que Jesús sanaba dique de gripe:  
No era que había alguno con un pie mas largo que el otro.

Aquí dice que Jesús sanaba endemoniados, epilépticos y paralíticos. Diversas enfermedades y dolores.

•**Esto no es *vivaporub*: esto es poder de Dios.**

Así que, no es de sorprender que haya **multitudes** detrás de Él.

•**Es que Jesús es atractivo.**

- Su oferta es inigualable.
- El que tiene oído para oír de Jesús, se queda fascinado.
- Es comer pan de gratis.
- Es beber agua de vida eterna.
- Es descanso al cansado, sanidad al enfermo.
- ¡PERDÓN AL CULPABLE! Libertad al Cautivo. ¡Miren cuán grande amor nos ha dado el Padre que seamos llamados hijos de Dios!

¿Qué mejor oferta que esa?

Así que, ¡claro que hay multitudes que le siguen!  
Y tú, ¡ven síguelo también!  
Cabe uno más.

\*\*

Ahora, ¿déjame confesarme contigo?

El Sermón del monte no fue para todo el mundo. No es para todo el mundo.

Míralo conmigo, porfa.

++

**“1 Cuando Jesús vio a las multitudes, subió al monte; y después de sentarse, Sus discípulos se acercaron a Él. 2 Y abriendo Su boca, les enseñaba, diciendo...**

¿Quiénes se *acercaron* a Él?  
¿A quiénes Él enseñó?

La pregunta entonces es, ¿te está enseñando a ti?  
¿Eres multitud o eres discípulo?

- Multitudes son muchos, discípulos son pocos.
- Y Jesús no quiere multitudes, él quiere discípulos.
- Este sermón del monte se dio para sus discípulos.

**La multitud se maravilla de la enseñanza... pero se mantiene neutral.**

- “Qué curioso”,
- “Qué interesante”,
- “Me gustaría oír más”.

- ¿Tú crees que el Rey del universo es *curioso*?
- ¿Que el de Ojos de Fuego es *interesante*?
- Te lo pongo de otra manera:

Estás muerto de la sed, deshidratado, delante de ti tienes agua viva, sin precio  
¿y solo vas a decir que te gustaría oír más?

- Aquel que te ve en tu momento de mayor pecado, cuando estás destruído por dentro... te invita a que te acerques.

Esta es la locura. En la sociedad: los que tienen rango son los que tienen prioridad. Los discípulos rogaban por sus maestros.

Pero hoy, el Señor que conoce todo tu pecado, todas tus faltas, todas tus necesidades, **te ve en la multitud y te dice: Ven.**

- Deja tu *ambivalencia*, sal de la **oscuridad**.
- Deja todas esas *redes* que te tienen amarrado, y ven a **servirme**.
- Dejas tus *excusas* y ven a **aprender** de mí.
- Deja tu *pecado*, que te prometió libertad y te tiene esclavizado, y ven y sé libre. Deja el *anonimato* y ven a una relación real y cercana con el que ha contado todos tus cabellos y todas tus faltas y quiero perdonarte y transformarte para siempre.

¡Acércate! Sal de la multitud y ven al discipulado.

\*\*

Pastor, y ¿cómo yo sé que yo salí de la multitud y que soy discípulo ya? En su clásico, el Costo del Discipulado, Dietrich Bonhoeffer comenta cómo lucirá el discipulado.

++

“¿Cómo será el discipulado?... No otra cosa que esclavitud completa a Jesucristo, rompiendo por completo con todo programa, todo ideal, todo conjunto de leyes. Ningún otro significado es posible, ya que Jesús es el único significado. Fuera de Jesús, nada tiene significado. Solo Él importa. Cuando somos llamados a seguir a Cristo, somos convocados a un apego exclusivo a su persona”,”, Dietrich Bonhoeffer

Que el Señor nos lleve por completo ahí.

++

### **3) Del monte a la mesa**

Cada vez que Jesús abría su boca, Él dejaba a la gente sorprendida. A tal punto que al final de su ministerio terrenal, aun sus enemigos tuvieron que reconocer que Él “todo lo había hecho bien” y que nunca había dicho nada que no fuera justo lo que debía decirse.

Así que, cuando nuestro Texto termina diciendo que Él “abrió su boca y les enseñaba diciendo”, tú sabes que lo que va a venir es fuego.

Y así va a ser:

- Fuego como que **el que se aira contra su hermano es culpable de homicidio.**
- Fuego como que **el jurar procede de pecado.**
- Que para **ayunar debemos lavarnos la cara**
- y al orar cerrar nuestra habitación.**
- Que **los que lloran y los mansos son los felices.**
- Que **tornemos la otra mejilla cuando nos hieran;**
- que nos olvidemos de las riquezas,**
- que aprendamos de las aves y dejemos de lado la preocupación.**

Esto es fuego de Dios, que de ponerlo en práctica sentiríamos el amor, la felicidad y la paz que tanto buscamos.

\*\*

No es coincidencia que el Rey Jesús, Maestro y Salvador, antes de darnos estas reglas sube a un monte. Así como Moisés. Y desde allí dicta edicto tras edicto y mandato tras mandato.

- Estas palabras del Sermón confrontan por completo nuestra manera de vivir.
- Es contra-cultura.
- Es el reino al revés.

Pero como aquella Ley de Moisés, hermosa como puede ser; si nos acercamos y escuchamos con detenimiento...

- Si observamos lo que somos
- Y observamos lo que Dios está pidiendo...

No deberíamos decir: “Wao qué lindo”, o “Wao, qué sabio”

Más bien, sería: “¡Wao, Dios mío ayúdame!

¡Dame tu vida! ¡Dame tu muerte! ¡Dame tu salvación!

\*\*

- Lo precioso del Sermón del Monte es que nos nivela delante de aquél que fue al Monte por nosotros.
- Nos muestra qué tan real es su estándar de vida;
- Qué tan hermoso sería vivir bajo sus preceptos;
- Qué tanto fallamos
- Y qué tanto necesitamos quitarnos las máscaras y que sea Su vida en nosotros.
- Su poder,
- Su Espíritu
- Su muerte y resurrección.

\*\*

¿Recuerdas *Mientras no tengamos rostro*? Aquella novela de C.S. Lewis que mencionaba al principio.

Yo te decía que a lo largo del libro, Orual, la protagonista, está quejándose del rey de Gloma, su padre, por su maltrato.

Todo el libro es una queja constante por todos los problemas con lo que ella vive. Y ella sufre mucho, de verdad.

Pero su principal queja a lo largo del libro no es contra su padre. Ella tiene una queja contra los dioses. En especial, **ella aborrece al dios de la montaña**. Al Dios del Monte.

Ella dice que es un dios silente, un dios medalaganario. Un dios que le ha robado lo que ella más ama.

Lo peor es que ese dios, que a diferencia de los demás parece ser real, **ese dios ella no lo puede ver**, y eso ella lo odia. Gente cerca de ella lo ve, y ella no, y eso ella lo odia.

**Y ella le dice “háblame”, “muéstrate”, “déjame conocerte”. Y ella no escucha nada, ella no ve nada, ella no entiende nada.** Porque es solo de labios. En su corazón, ella no está dispuesta a encontrarse de frente con Dios. Porque ella quiere que se haga Su voluntad; ella no está dispuesta a doblegarse.

\*\*

Pero cerca del final de la obra, ella lo entienda, y ella dice:

++

“¿Cómo van a encontrarse con nosotros cara a cara mientras no tengamos rostro?”

Mientras no abras tu corazón, estás escondiendo tu cara. Mientras escondas tu cara, no vas a poder ver al Dios que fue al Monte Calvario por ti y por mí.

Y mientras no veas al Monte Calvario, te vas a perder la mayor locura del Sermón del Monte.

Porque justo en el centro de estas enseñanzas de Jesús, justo en el centro de su corazón.

++

**PADRE NUESTRO**

Todas estas palabras, todas estas enseñanzas, tienen como propósito el que tú y yo podamos ver al cielo y creer en quien Nuestro Padre ha enviado, y así caminar hacia la vida eterna.

Bendito sea el Nombre del Señor.

Benedicción: Salmo 119:175-176

Anuncios: Santa Cena Miércoles